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会 議 録
会議の名称 令和元年度第１回川越市廃棄物減量等推進審議会

開催日時
令和２年１月３１日（金）

午後１時３０分開会 午後２時３０分閉会

開催場所 川越市役所７階 第５委員会室

議長（委員長・

副会長）氏名
議長（会長）：新井正司、仮議長（副会長）：大塚淳

出席者（委員）

氏名（人数）

委員：新井正司、大塚淳、築嶋秀幸、最首洲子、坂口孝、谷口義治、

塚越恵美子、嶋田弘二、村山博紀、中野敏浩、今野英子、川口

啓介、中原秀文、髙橋剛、上領園子、中山宏昭、坂根裕子、大

川敏影、村野昭人（１９名）

欠席者（委員）

氏名（人数）
委員：松波淳也（１名）

事務局職員

職・氏名

環境部長：福田忠博

環境部副部長：高橋宗人（環境政策課長）

課長：山崎茂（環境対策課）、清水潤（産業廃棄物指導課）、

波立浩一（資源循環推進課）、矢島英也（収集管理課）、

藤田雅司（環境施設課）

副課長：長嶋幹生（資源循環推進課）

副主幹：石川智治（資源循環推進課）、中山伸矢（資源循環推進課）

主査：千村志帆（資源循環推進課）

傍 聴 者 なし

会

議

次

第

１ 開 会

２ 委員自己紹介・事務局紹介

３ 議題

（１）会長・副会長の互選について

４ 報告

（１）「ごみ処理基本計画」平成３０年度実績に対する点検・評価に関する報告書

（２）その他

５ その他

６ 閉 会

配布資料

・会議次第

・審議会委員名簿

・川越市一般廃棄物処理基本計画「ごみ処理基本計画」編平成３０年

度実績に対する点検・評価に関する報告書

・平成３０年度清掃事業概要（統計編）

・川越市一般廃棄物処理基本計画「ごみ処理基本計画」編（貸出用）
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議 事 の 経 過

発 言 者 議 題 ・ 発 言 内 容 ・ 決 定 事 項

司 会

(資源循環推進課副課長)

各 委 員

司 会

司 会

各 委 員

司 会

定刻となりました。令和元年度第１回川越市廃棄物減量等推進審議

会を始めさせていただきます。

本日は、２０名の委員さんのうち１９名の委員さんにご出席いただ

いております。川越市廃棄物減量等推進審議会条例第５条第２項に基

づきます過半数に達しておりますので、会議が成立しておりますこと

をご報告いたします。なお、ご欠席の委員さんは松波さんでございま

す。

それでは本日の会議資料を確認させていただきます。 （資料確認）

それでは改選されてから初めての審議会となりますので、委員さん

には大変恐縮ではございますが、名簿順に自己紹介をお願いしたいと

存じます。

【各委員自己紹介】

ありがとうございました。引き続きまして、環境部長より事務局職

員のご紹介をさせていただきます。

【環境部、職員紹介・挨拶】福田部長

それでは、会議に入らせていただきたいと思いますが、本日の傍聴

者はございません。次に議題１に移りたいと思います。本審議会の会

長、副会長が前回の選任から２年が経過しております。そのため、川

越市廃棄物減量等推進審議会条例第４条第１項の規定により、委員さ

んの互選により、会長、副会長を新たに定めていただきたいと思いま

すが、その進行のために仮議長の選出をお願いしたいと存じます。今

回は、改選後初めての審議会ということですが、前回においては、か

わごえ環境推進員協議会で前期副会長の大塚委員さんにお願いしてお

りますので、大塚委員さんに仮議長をお願いしたいと存じますがいか

がでしょうか。

【異議なし】

それでは、大塚委員さん、前に席がご用意してありますので、よろ

しくお願いいたします。
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仮 議 長

事 務 局

仮 議 長

各 委 員

仮 議 長

各 委 員

仮 議 長

委 員

仮 議 長

各 委 員

仮 議 長

新 井 委 員

それでは、ご指名ですので仮議長を務めさせていただきます。皆様

のご協力をよろしくお願いいたします。

それでは、議題１になります。会長、副会長の互選についてでござ

います。選出方法につきましては、何かご意見ございますでしょうか。

事務局、一般的にはどのような選出方法がございますでしょうか。

一般的には、立候補による方法と指名推薦による方法がございます。

前回は、指名推薦による方法で選出されております。

只今、事務局より２つの方法が提示されました。まずは、立候補者

を募り、立候補者がいない場合は指名推薦による方法で選出したいと

考えますが、いかがでしょうか。

【異議なし】

それでは、会長に立候補される方はいらっしゃいますか。

立候補される方がいらっしゃらないようでございますので、前回同

様、指名推薦により選出してよろしいでしょうか。

【異議なし】

それでは、まず、会長を推薦される方はいらっしゃいますでしょう

か。

私から推薦させていただきたいと思います。会長は、川越市自治会

連合会で活躍され、前期会長を務められました新井委員さんを推薦し

たいと思います。

只今、谷口委員さんから会長に新井委員さんとの推薦をいただきま

したが、皆様いかがでしょうか。

【異議なし】

只今、委員の皆様からご同意いただきましたが、新井委員さんお受

けいただけますでしょうか。

【承諾】
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仮 議 長

司 会

新 井 会 長

司 会

議 長

委 員

議 長

各 委 員

議 長

大 塚 委 員

それでは、審議会長が選出されましたので、これをもちまして仮議

長の職を解かさせていただきます。ご協力ありがとうございました。

大塚委員さん、ありがとうございました。それでは、早速でござい

ますが、新井委員さんは会長席におつきいただきますようお願いいた

します。

それでは、会長になられました新井様より一言ご挨拶を賜りたいと

思います。お願いします。

【挨拶】

引き続き、川越市廃棄物減量等推進審議会条例第４条第１項の規定

に基づき、新井会長さんに議長になっていただき、進行をお願いした

いと存じます。よろしくお願いいたします。

それでは、只今から議長を務めさせていただきます。皆様のご協力

をお願いしたいと思います。

引き続きまして、副会長の互選でございますが、これを議題にした

いと思います。副会長に立候補される方はいらっしゃいますか。

立候補される方がいらっしゃらないようでございますので、副会長

を推薦される方はいらっしゃいますか。

私から推薦させていただきます。副会長にはかわごえ環境推進員協

議会で活躍され前期副会長を務められました、大塚委員さんを推薦し

たいと思います。

只今、谷口委員さんから副会長に大塚委員さんとの推薦をいただき

ましたが、皆様いかがでしょうか。

【異議なし】

ありがとうございます。ただ今、委員の皆様から同意いただきまし

たが、大塚委員さんお受けいただけますでしょうか。

【承諾】
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議 長

大塚副会長

議 長

資源循環推進課副主幹

議 長

委 員

資源循環推進課長

只今、委員の皆様から同意いただきましたが、大塚委員さんにお受

けいただいたので、こちらの方にお願いします。

それでは、大塚委員さんは副会長におつきいただいたので、一言ご

挨拶をお願いいたします。

【挨拶】

３の議題（１）は以上でございます。

次に、報告事項（１）のごみ処理基本計画平成３０年度実績に対す

る点検・評価に関する報告書に移ります。事務局より説明をお願いし

ます。

報告事項（１）

川越市一般廃棄物処理基本計画「ごみ処理基本計画」編平成３０年

年度実績に対する点検・評価に関して報告させていただきます。

【説明】資源循環推進課副主幹（管理担当）

只今、事務局から説明がありました。本件は報告事項ではあります

が、質問意見などありましたらお願いします。

５ページからいろいろ計画がありまして、前年以上でなくてもいい

ものもあるのではという気がしているのですが、もちろん前年以上が

望ましいものもあるのですが、特に５ページのあたりのイベントの開

催などは、イベント開催自体は手段ですので、手段が目的化してしま

っていて、イベントを開催することが目的となってしまっていること

も少なからずあるように思いますので、現場の皆様の感覚で判断して

いただければと思いますが、去年減ったからといってもうだめだとい

うことを必ずしも思わず、減ったら減ったでいいと判断されたのであ

れば、そのようにしていただければと思います。単に数字だけを追う

必要はないとそのように感じております。

ご意見ありがとうございます。前年度というところの部分では、確

かにわれわれも点検する中で表現として変えるところが必要な部分も

あるのではないかなという感じは持っております。ただ、当初この計

画で定めた指標というところもありますので、見直しを来年度するか
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委 員

資源循環推進課長

委 員

委 員

資源循環推進課長

しないかは別にしまして、そういった貴重なご意見を踏まえながら、

来年以降こちらの報告について見直す、見直さない含めて事務局の方

で考えていきたいと思います。

関連になるかと思うのですが、それぞれの数値目標等の根拠にあた

る部分をお伺いしたいのですが、今までの議論の中でまとまったもの

があるのであれば会議の後でも、後日でもいただければと思うのです

が、なぜその目標数値になったのか、なぜその項目を指標として設定

したのか等にあたる部分について、よろしくお願いいたします。

すべてお答えはできませんが、いくつかの項目につきましては他の

計画に基づいている数値がそのままこちらのリンクする目標になりま

すので、そちらの指標と同じものを設定しているというものがかなり

あるかと思います。それ以外の設定のところにつきましては基準年度

で定めたということになりますので、その数値がなぜこの基準年度の

数値かということについては我々の方ですぐお答えできないところも

ありますので、そこはもう一度確認して報告をするような形にさせて

いただきたいと思います。

職員もいろいろとお変わりになると思うのですが、報告書の経年変

化を見ていましてひとり当たりの回数がずっと右肩下がりに下がって

いて、他の自治体と比べてみるとすごく優秀だと思っています。なか

なか減量できなくて、むしろ増やしているような自治体も多々ある中

で、確実に毎年減らしてきているのは、ひとえに皆様の努力ではない

かととても素晴らしいと思って、今回言わなくてはと思っていました。

再資源化の推進でリサイクルの推進に関する施策が一部を除いて順

調に実施されていると３ページに書いてあるのですが、一部を除いて

というのはどういうことなのかを教えていただきたいです。３ページ

の（３）の再資源化のところです。

こちらはまず一部を除いてという部分では、別の言い方では、逆に

一部はできていないということになります。順調にできているもの、

できていないものがあるということになります。できていないところ

は、③リサイクルの推進についてが順調ではないということで、１０

ページのリサイクルの推進に関する施策については順調ではなかった

ということで、実際に数値で見てみますと、草木類の搬入については

前年を上回るような形で順調だという見方ができるのですが、（エ）の
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委 員

資源循環推進課長

議 長

事 務 局

議 長

事 務 局

使用済み小型家電は前年を上回るということでは順調という見方にな

るのですが、その他の部分は若干予定した数値を上回ることができな

かった部分なので、こちらの表記がきちんと反映されているかという

ことは判断が迷うところですが、ここの部分では予定をきちんと進め

ていなかったということなので、ここは③のリサイクルの推進につい

ては順調ではなかったということになります。

１０ページの（オ）はあまり順調には進んでいないということでし

ょうか。一部を除いては順調にされているということでしょうか。

訂正がありまして、１０ページの③の（オ）につきましては、最終

処分場に量が減らせるというところで減ることはいいことだというこ

とになっていますので、こちらの部分は順調に進んでいるということ

で、ここで順調に進んでいるのは、（イ）と（エ）と（オ）になります。

（ア）につきましては、いろんなところの準備だったりルートの関係

がありますのでここは検討中ということでなかなか判断がしづらく、

（ウ）につきましては、（イ）の搬入を受けて出来上がってくる部分に

なりますので非常に相関関係が難しい部分になるのですが、頒布とい

う形で希望者にお配りした部分では前年度の目標に達しないというこ

とになります。施策の確認については項目が多岐に渡り分かりにくい

部分がありますが、今申し上げた内容では、いくつかの部分を除いて

は順調にできているという資料になります。全般的に各項目ごとの評

価につきましては、一部を除いて順調に実施されているという表記を

させていただいています。

他にご質問等ございますか。

ないようでしたら報告事項（２）その他に移りたいと思います。事

務局より何かございますか。

【特になし】

それでは、４の報告事項を終了しまして、５その他について、事務

局より何かございますか。

皆様の委員報酬につきましては、審議会の開催ごとに口座振り込み

とさせていただきますので、よろしくお願いいたします。なお、今年

度新たに委員となられました市議会議員の皆様におかれましては、事

前にお送りしました通知文に添付の口座振込依頼書、こちらを本日お



－８－

議 長

司 会

大塚副会長

持ちの場合は審議会終了後にお預かりさせていただきますので、よろ

しくお願いいたします。最後になりますが、お手元にあります「川越

市一般廃棄物処理基本計画「ごみ処理基本計画」編」は閲覧用になり

ますので、机の上にそのまま置いておいていただきまして、お持ち帰

りにならないようお願いいたします。

それでは以上で議題報告事項を終了いたします。これをもちまして

議長の職を解かせていただきます。委員の皆様、ご協力ありがとうご

ざいました。

新井会長様、議事進行ありがとうございました。それでは、閉会の

ことばを大塚副会長様よりお願いいたします。

【挨拶】


